

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Belajar ilmu tidak hanya diselesaikan di dalam ruangan yang biasa disebut ruang kelas, tetapi Anda juga bisa langsung terjun ke dalam dunia kerja dan merealisasikan ilmu yang telah didapat dalam proses pembelajaran. Hal ini berlaku bagi setiap lembaga pendidikan dengan istilah magang atau Kerja Profesional untuk memahami sejauh mana mahasiswa dapat menerapkan ilmu yang diperoleh dalam proses belajar mengajar ke dunia kerja. Lembaga terus mengasah kemampuan mahasiswa melalui tugas praktek, namun penerapan langsung di lapangan kerja dinilai lebih efektif dalam mengembangkan kemampuan masing-masing mahasiswa. (Pascarmadhanu, 2016)

Dalam situasi pandemi seperti sekarang ini, Praktikan berkesempatan menimba pengalaman dengan pembimbing Kerja yang telah di sediakan dari pihak perusahaan. Adapaun bagi Praktikan yang juga berkesempatan melakukan kerja profesi di lapangan secara langsung namun harus tetap mematuhi standar protokol kesehatan. Mata kuliah Kerja Profesi dilakukan dengan tujuan para mahasiswa akan lebih siap memasuki dunia kerja nantinya dengan menerapkan ilmu yang telah diperoleh sebelumnya serta menambah berbagai ide dan pengalaman.

Sebelum mahasiswa merasakan dunia kerja yang sebenarnya para mahasiswa membutuhkan bekal dan kesiapan untuk menghadapi dunia kerja sebenarnya pada saat lulus kuliah nantinya. Oleh karena itu para mahasiswa melakukan praktik Kerja Profesi untuk belajar sekaligus menambah pengalaman bagi mereka, seperti yang kita tahu adanya kendala bagi para mahasiswa seperti kurangnya memahami teori yang diberikan saat perkuliahan berlangsung serta keterbatasan lainnya yang dihadapi para mahasiswa yang membuat ilmu yang didapat menjadi terbatas.

Dengan adanya praktik Kerja Profesi ini diharapkan para mahasiswa mengaplikasikan ilmu yang dapat saat perkuliahan berlangsung serta mahasiswa juga sekaligus dapat ilmu atau pengetahuan baru yang tidak mereka dapat saat diperkuliahan. Serta mereka juga bisa mendapatkan pengalaman kerja secara langsung yang apabila setelah lulus kuliah nanti diharapkan mahasiswa sudah siap untuk menghadapi dunia kerja (Mustika, 2020)

Kuliah Kerja Profesi (KP) merupakan awal dari pemahaman dunia kerja berdasarkan jurusan yang dipelajari selama di bangku kuliah. Saat melakukan kuliah Kerja Profesi, mahasiswa dapat mengaplikasikan ilmu di perkuliahan, dan sekaligus memanfaatkan waktu belajar di lapangan untuk mendapatkan wawasan dan pengalaman dari perusahaan yang melaksanakan Kerja Profesi. Adapun tujuan Kerja Profesi yaitu untuk dapat meningkatkan pengetahuan, wawasan, keterampilan, kemampuan, dan pengalaman mahasiswa dalam memasuki dunia kerja yang sesuai dengan program studinya serta Memberikan gambaran bagaimana dunia kerja bagi para mahasiswa peserta KP (PASCARAMADHANU, 2016).

Belum lagi *pandemic covid-19* yang masih belum berakhir selama dua tahun ini menyerang berbagai negara terutama Indonesia yang mengakibatkan dampak yang begitu besar dan merugikan dari berbagai aspek kehidupan di masyarakat, mulai dari sektor pendidikan, sektor perekonomian, pariwisata dan sektor Kesehatan. Karena adanya *Pandemic Covid-19* ini juga membuat kita sulit untuk mendapatkan pekerjaan. Tidak hanya *fresh graduate*, kesulitan mencari kerja juga dialami yang sudah berpengalaman. Hal ini menjadi tantangan baru bagi mereka. (Fabian, 2020)

Mahasiswa merupakan tahapan dimana mereka akan segera menghadapi dunia kerja. Oleh karena itu, untuk menyongsong pengalaman, mahasiswa tidak hanya mengandalkan teori-teori yang dipelajari di perkuliahan, tetapi juga harus menjaga keseimbangan antara soft skill dan hard skill. Oleh karena itu, selama siswa menerima pendidikan, juga digunakan untuk mengasah keterampilan lain yang akan mendukung mereka ketika mereka lulus. Soft skill adalah keterampilan yang berkaitan dengan karakter pribadi dan digunakan untuk mendukung

pekerjaan dan hubungan interpersonal di lingkungan kerja. Dan hard skill adalah keterampilan yang berhubungan dengan pekerjaan.

Waktu terus berkembang, dan seiring waktu semua hal tradisional akan beralih ke teknologi digital. Contoh sederhana pembelian dalam aplikasi. Dengan pergeseran sumber daya manusia ini, teknologi akan berdampak besar pada peluang dan standar kerja. Oleh karena itu, keterampilan non-teknis penting bagi siswa untuk menghindari pengangguran. Jadi, waktu kelas adalah kesempatan bagus untuk menguji berbagai keterampilan non-teknis. Alhasil, mahasiswa tidak melakukan kesalahan saat memilih karir setelah lulus kuliah. Dengan mengasah keterampilan non-teknis mereka, mahasiswa siswa akan rajin dan teguh untuk meningkatkan dan tetap konsisten. Dalam proses mengasah keterampilan non-teknis, mahasiswa juga terikat untuk bertemu orang baru dengan minat yang sama. Dengan demikian, siswa dapat memiliki berbagai hubungan atau jaringan. Hubungan yang terjalin akan membantu siswa mendapatkan peluang karir. (Sandi, 2020)

Pada Program Studi Ilmu Komunikasi, *Broadcasting* dan *Jurnalism* Fakultas Humaniora dan Bisnis pada Universitas Pembangunan Jaya. Kerja Profesi ini dimasukkan sebagai mata kuliah yang wajib pada Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Humaniora dan Bisnis pada Universitas Pembangunan Jaya sebagai syarat kelulusan pada Mahasiswa Semester tujuh dengan masa kerja selama tiga bulan. Mata kuliah Kerja Profesi ini ditempuh oleh mahasiswa atau mahasiswi Universitas Pembangunan Jaya semester enam, dalam waktu tiga bulan lamanya, lalu harus mengumpulkan total waktu kerja 400 (empat ratus) sampai dengan 440 (empat ratus empat puluh) jam, hari kerja dengan maksimal 8 jam kerja per hari (diluar jam istirahat yang ditetapkan perusahaan).

Dalam melakukan Kerja Profesi, Praktikan melakukan Kerja Profesi, Praktikan melakukan Kerja Profesi di Laboratorium *Broadcasting* Universitas Pembangunan Jaya yaitu UPJ LIVE sebagai salah satu Tim Produksi UPJ LIVE. Dalam pelaksanaannya Praktikan bertugas untuk memproduksi konten video untuk di unggah di media YouTube milik UPJ LIVE sebanyak dua kali dalam satu minggu. Praktikan juga tidak bertugas membuat konten saja tetapi juga bertanggung jawab

atas produksi yang dilakukan oleh UPJ LIVE serta membantu kegiatan yang melibatkan UPJ LIVE itu sendiri.

Adapun alasan praktikan untuk melakukan praktik kerja profesi di UPJ LIVE itu sendiri untuk merealisasikan pembelajaran yang telah didapat selama proses belajar di perkuliahan. Serta ingin mendapatkan pengalaman kerja secara langsung dengan harapan setelah lulus kuliah nanti sudah siap untuk masuk kedalam dunia kerja.

UPJ LIVE yang merupakan program kerja Laboratorium Penyiaran milik Universitas Pembangunan Jaya dimana mahasiswa dapat mengembangkan bakat di dunia penyiaran. Laboratorium Penyiaran Universitas Pemangunan Jaya memiliki koordinator dan tim mahasiswa atau disebut juga Laboran. Koordinator bertanggung jawab atas pengelolaan operasional dan strategis melalui pelaksanaan rencana pengembangan jangka pendek dan jangka Panjang.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kegiatan *Broadcsting* Tim Produksi UPJ LIVE

1. Meningkatkan ilmu, pengetahuan, skill dan keterampilan dalam dunia kerja terkait dengan Produksi pada media kampus yaitu UPJ LIVE.
2. Mahasiswa diharapkan dapat mempelajari hal-hal baru mengenai profesi Praktikan yang sudah dijalani pada media massa kampus yaitu UPJ LIVE.
3. Melakukan Kerja Profesi sesuai dengan latar belakang Pendidikan Praktikan yaitu Mahasiswa Ilmu Komunikasi *Broadcasting* Jurnalisme.

1.2.3 Tujuan Kerja Profesi Sebagai Tim Produksi UPJ LIVE

1. Bertujuan untuk mendapatkan wawasan dan pengalaman bekerja sebagai Tim Produksi pada media kampus.
2. Bertujuan untuk mendapatkan pengetahuan dan dapat melakukan profesi dan kegiatan sebagai Tim Produksi media kampus yaitu UPJ LIVE.
3. Bertujuan untuk mendapatkan keterampilan dalam dunia kerja dan pengalaman sebagai Tim Produksi pada media kampus.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Tempat Praktikan melaksana Kerja Profesi yaitu UPJ LIVE yang bertempat di Laboratorium *Broadcasting* Universitas Pembangunan Jaya Bintaro Tangerang Selatan. UPJ Live merupakan media yang dimiliki oleh Universitas Pembangunan Jaya itu sendiri untuk membangun produktifitas serta potensi bagi para mahasiswa yang memiliki minat bakat di bidang *Broadcasting*. UPJ LIVE merupakan salah satu laboratorium yang berada dibawah naungan Fakultas Humaniora & Bisnis, Universitas Pembangunan Jaya. UPJ LIVE itu sendiri memiliki dua laboratorium, yaitu yang pertama berada di Gedung B Universitas Pembangunan Jaya, yang terletak di lantai 5 ruang 507 dan juga Gedung A yang terletak di lantai 4 Universitas Pembangunan Jaya. Laboratorium ini mempunyai studio penyiaran televisi untuk beberapa kegiatan praktek yang telah dipelajari selama proses perkuliahan berlangsung dan juga sarana untuk kebutuhan multimedia. Laboratorium ini juga memiliki beberapa alat pendukung seperti kamera, komputer, *lighting*, *switcher* serta alat untuk penunjang kebutuhan multimedia lainnya. Selain digunakan untuk melaksanakan kegiatan praktek laboratorium ini juga digunakan untuk kegiatan akademik lainnya. (Jaya U. P., n.d.)

Laboratorium Universitas Pembangunan Jaya terdiri dari beberapa ruangan yaitu di Gedung A terdiri dari latar panggung, green screen dan *Master Control Room* (MCR), kemudian di Gedung B terdiri dari latar panggung, green screen, *Master Control Room* (MCR) dan ruang editing. Laboratorium *Broadcasting* Universitas Pembangunan Jaya memiliki tenaga didik yang bertugas membantu pelayanan dan pemeliharaan Laboratorium *Broadcasting* Universitas Pembangunan Jaya dan juga memiliki program kerja bagi mahasiswa yaitu UPJ LIVE yang dimana mahasiswa dapat mengembangkan potensi khususnya di bidang penyiaran.

Praktikan berperan sebagai salah satu Tim Produksi UPJ LIVE, dimana Praktikan setiap minggu nya membuat ide konten dan edit berupa video informatif sebanyak dua video untuk di upload di kanal YouTube milik UPJ Live, selain membuat konten Youtube Praktikan juga menjadi Tim Produksi dimana Praktikan memproduksi Audio Visual sesuai dengan konten apa yang sedang ingin dibuat oleh UPJ LIVE.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Tabel 1.1 Perencanaan Waktu Kerja Profesi

No	Kegiatan	Bulan																				
		Mei				Juni				Juli				Ags				Sept				
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	
1	Membuat Berkas CV dan Portofolio																					
2	Mengirimkan berkas CV dan Portofolio ke perusahaan yang membuka program magang																					
3	Mengajukan Surat Pengantar Kerja Profesi																					
4	Mengirimkan berkas CV dan Portofolio ke UPJ Live																					
5	Feedback dari HRD UPJ Live																					
6	Mengirimkan soft file CV, transkrip, surat pengantar Kerja Profesi ke UPJ Live																					
7	Pelaksanaan KP																					
8	Pembuatan Laporan KP																					
9	Melengkapi dokumen Kerja Profesi dari UPJ																					

Pada bulan mei tepatnya di minggu pertama dan kedua Praktikan mempersiapkan berkas-berkas yang diperlukan untuk melakukan lamaran magang atau Kerja Profesi. Berkas-berkas yang diperlukan Praktikan dalam lamaran Kerja Profesi ini seperti *curriculum vitae* (CV) serta Praktikan juga mempersiapkan portofolio untuk melengkapi berkas-berkas yang diperlukan. Selanjutnya pada minggu ke empat sampai awal bulan Juni Praktikan mulai mencari perusahaan yang membuka lowongan untuk Kerja Profesi bagi mahasiswa, dengan begitu Praktikan mulai melamar ke beberapa perusahaan

yang membuka Kerja Profesi sesuai dengan *minor* Praktikan dalam bidang *Broadcasting* Jurnalisme.

Tepat pada tanggal 4 Juni 2021 Praktikan mengajukan *Curriculum Vitae* (CV) beserta portofolio pada salah satu media yaitu Merah Putih sebagai *content creator* disana. Praktikan menerima panggilan untuk *interview* pada tanggal 14 Juni dan diterima melakukan Kerja Profesi di Merah putih sebagai *content creator* dan akan mulai melakukan Kerja Profesi pada tanggal 21 Juni 2021. Namun ternyata disana sudah ada dua orang Mahasiswa dari Universitas Pembangunan Jaya yang sudah diterima disana sehingga menyebabkan Praktikan harus membatalkan Kerja Profesi disana, yang dimana aturan dari Universitas Pembangunan Jaya membatasi satu perusahaan hanya boleh maksimal dua mahasiswa yang magang pada suatu perusahaan.

Kemudian Praktikan juga mengirimkan *Curriculum Vitae* (CV) serta portofolio untuk melengkapi berkas-berkas yang diperlukan ke beberapa perusahaan seperti Merdeka.com, RajawaliTV dan OIrange. Tetapi belum juga mendapatkan *feedback* dari perusahaan tersebut, kemudian Praktikan kembali mencari perusahaan yang sedang membuka lowongan untuk mahasiswa melakukan kegiatan pelaksanaan magang.

Pada minggu ketiga tanggal 22 Juni 2021 Praktikan mendapatkan informasi dari dosen pembimbing Kerja Profesi terkait UPJ Live yang kebetulan sedang membuka lowongan untuk mahasiswa melakukan kegiatan pelaksanaan Kerja Profesi yang sesuai dengan minor yang diinginkan oleh Praktikan, yaitu *Broadcasting* Jurnalisme. Pada tanggal 22 Juni 2021 juga Praktikan langsung mengirimkan berkas-berkas yang dibutuhkan seperti *curriculum vitae* (CV) dan juga portofolio kepada UPJ Live.

Kemudian pada tanggal 25 Juni 2021 Praktikan menerima *email* balasan dari UPJ Live yang berisikan tentang panggilan *interview* magang yang melalui aplikasi Zoom Meeting pada hari itu juga, kemudian Praktikan melakukan *interview* dan diterima untuk melakukan Kerja Profesi di UPJ LIVE sebagai *Creative content* pada Tim Produksi UPJ Live. Kemudian pada tanggal 28 Juni 2021 Praktikan melengkapi berkas-berkas keperluan magang seperti *soft copy*, transkrip, surat pengajuan dan surat pengantar Kerja Profesi ke UPJ Live.

Dalam pelaksanaan kegiatan Kerja Profesi di UPJ Live disini dilakukan senin – jumat dan karena adanya *pandemic Covid-19* Praktikan mengawali kegiatan Kerja Profesi secara *Work From Home* (WFH) pada tanggal 5 Juli 2021 dari pukul 08:00 – 16:00 WIB yang dimana sesuai dengan jadwal kerja pada UPJ Live. Selama Praktikan melakukan kegiatan Kerja Profesi di UPJ Live, Praktikan melakukan Kerja Profesi selama 62 hari dengan total 480 jam. Dengan itu Praktikan harus mulai melakukan perisapan membuat laporan terkait Kerja Profesi selama di UPJ Live.

